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No dia dezoito de maio do ano de dois mil e vinte e dois, às dezesseis horas, reuniu-1 

se de forma virtual, através da plataforma Google Meet, a Assembléia do 2 

Departamento de Engenharia e Ciências Ambientais – Decam, da Universidade 3 

Federal Rural do Semi-Árido – UFERSA, sob a presidência da Chefe do Decam, 4 

Cybelle Barbosa e Lima Vasconcelos. Estiveram presentes os docentes Alexandre 5 

José de Oliveira, Alisson Gadelha de Medeiros, André Duarte Lucena, Blake 6 

Charles Diniz Marques, Bruno Rodrigo Simão, Bruno Tiago Ângelo da Silva, 7 

Christiane Mylena Tavares de Menezes Gameleira, Christiano Rebouças 8 

Cosme, David Custódio de Sena, Diana Gonçalves Lunardi, Edna Maria Mendes 9 

Aroucha, Eric Amaral Ferreira, Fabrícia Nascimento de Oliveira, Francisco 10 

Alves da Silva Júnior, Joana Karolyni Cabral Peixoto, John Eloi Bezerra, José 11 

Espínola Sobrinho, Luis César de Aquino Lemos Filho, Manoel Januário da 12 

Silva Júnior, Maria Aridenise Macena Fontenelle, Marineide Jussara Diniz, 13 

Miriam Karla Rocha, Rafael Oliveira Batista, Raimundo Gomes de Amorim 14 

Neto, Solange Aparecida Goularte Dombroski, Talita Dantas Pedrosa, Thiago 15 

Costa Carvalho, Thomas Edson Espindola Gonçalo, Valder Adriano Gomes de 16 

Matos Rocha e Valmiro Quefren Gameleira Nunes. Justificaram as ausências os 17 

docentes Alan Martins de Oliveira, Almir Mariano de Sousa Junior, João Paulo 18 

Matos Xavier, Joaquim Odilon Pereira, Maria Josicleide Felipe Guedes, Marília 19 

Pereira de Oliveira, Saulo Tasso Araújo da Silva e Vânia Christina Nascimento 20 

Porto. O professor Francisco Alves da Silva Júnior disse que não precisaria 21 

justificar ausência quando estiver ministrando aula pois os horários das aulas constam 22 

no Sigaa. A professora Cybelle Barbosa e Lima Vasconcelos respondeu que é bom 23 

justificar para que não seja necessário consultar os horários de cada professor. 24 

Colocadas em votação, as justificativas foram aprovadas por unanimidade. A 25 

professora Cybelle Barbosa e Lima Vasconcelos apresentou o professor Alisson 26 

Gadelha de Medeiros que veio removido do campus de Pau dos Ferros para a vaga 27 

oriunda da aposentadoria do professor José de Arimatea de Matos. O professor 28 

Alisson Gadelha de Medeiros agradeceu pelas boas vindas e disse que estaria à 29 

disposição para ajudar o departamento e o curso de Engenharia Civil. A professora 30 

Cybelle Barbosa e Lima Vasconcelos disse que dois pontos da pauta do Consepe 31 
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interessavam diretamente ao departamento e sugeriu acrescentá-los à pauta da 32 

reunião. São eles: 1 - Apreciação e deliberação sobre a solicitação de revogação da 33 

Resolução nº 62, de 6 de dezembro de 2021, do Consepe da UFERSA, a partir do 34 

semestre 2022.1, encaminhada via memorando Eletrônico nº 89/2022 – Prograd e 2 - 35 

Apreciação e deliberação sobre a minuta de resolução que dispõe sobre a oferta de 36 

carga horária na modalidade de ensino a distância em cursos de graduação presenciais 37 

ofertados pela UFERSA. As inserções dos pontos foram aprovadas. Colocada em 38 

votação a pauta foi lida e aprovada por unanimidade, ficando da seguinte forma: 39 

Primeiro ponto: Apreciação e deliberação acerca das atas anteriores do Decam; 40 

Segundo ponto: Apreciação e deliberação acerca dos Projetos de Pesquisa e Ações 41 

de extensão; Terceiro ponto: Apreciação e deliberação acerca dos Relatórios 42 

Individuais Docentes do semestre 2021.1 e anteriores; Quarto ponto: Apreciação e 43 

deliberação acerca dos Planos Individuais Docentes do semestre 2021.2 e anteriores; 44 

Quinto ponto: Apreciação e Deliberação acerca do Programas de Gerais de 45 

Componentes Curriculares; Sexto ponto: Apreciação e Deliberação acerca da oferta 46 

semestral de componentes curriculares pelo Departamento de Engenharias e Ciências 47 

Ambientais; Sétimo ponto: Apreciação e deliberação sobre a solicitação de 48 

revogação da Resolução nº 62, de 6 de dezembro de 2021, do Consepe da UFERSA, 49 

a partir do semestre 2022.1, encaminhada via memorando Eletrônico nº 89/2022 – 50 

Prograd; Oitavo ponto: Apreciação e deliberação sobre a minuta de resolução que 51 

dispõe sobre a oferta de carga horária na modalidade de ensino a distância em cursos 52 

de graduação presenciais ofertados pela UFERSA; Nono ponto: Outras ocorrências. 53 

No ponto um a professora Cybelle Barbosa e Lima Vasconcelos disse que 54 

disponibilizou as atas da 1ª e 4ª Reuniões Ordinárias de 2022 na pasta compartilhada 55 

da reunião. O professor Manoel Januário da Silva Júnior disse que leu as atas e fez 56 

algumas correções ortográficas. Em relação a ata da 4ª Reunião Ordinária, ele 57 

complementou uma de suas falas para dar maior clareza no sentido dela. Colocada 58 

em votação, as atas foram aprovadas por unanimidade. No ponto dois a professora 59 

Cybelle Barbosa e Lima Vasconcelos disse que aprovou as ações de extensão 60 

Tendências de futuro do trabalho: um olhar da Engenharia de Produção, do 61 

professor André Duarte Lucena, e Correlacionando a museologia da cultura 62 
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popular com a Engenharia Civil e arquitetura, da professora Maria Aridenise 63 

Macena Fontenelle, ad referendum e que agora estava trazendo para apreciação da 64 

assembleia. Foram apresentadas a ação de extensão Aplicações das técnicas de 65 

Engenharia de produção na área portuária, da professora Miriam Karla Rocha, e 66 

Desenvolvimento de protocolos e modelos de procedimentos administrativos de 67 

regularização fundiária urbana em nível municipal, do professor Almir Mariano de 68 

Sousa Junior. A professora Cybelle Barbosa e Lima Vasconcelos pediu que, caso 69 

algum docente necessite da aprovação ad referendum de alguma ação de extensão, 70 

envie um e-mail para ela, pois nem sempre ela é notificada pelo sistema. Colocadas 71 

em votação, as quatro ações de extensão foram aprovadas por unanimidade. No ponto 72 

três a professora Cybelle Barbosa e Lima Vasconcelos disse que alguns professores 73 

não haviam enviado os RIDs referentes ao semestre 2021.1 e outros enviaram com 74 

erro devido a problemas no Sigaa. Disse que estavam com status pendentes de 75 

homologação os Rids dos professores Bruno Tiago Ângelo da Silva, Christiano 76 

Rebouças Cosme, David Custódio de Sena e Vânia Christina Nascimento Porto. 77 

Falou ainda que enviou um e-mail para os professores que cadastraram os RID e não 78 

enviaram para que fizessem o envio. Colocados em votação, os RIDs apresentados 79 

foram aprovados por 30 votos favoráveis e 01 abstenção. No ponto quatro a 80 

professora Cybelle Barbosa e Lima Vasconcelos apresentou a lista dos professores 81 

que estavam com o PID com o status Pendentes homologação. O professor Francisco 82 

Alves da Silva Júnior disse que havia feito correções no seu PID e que deveria estar 83 

na lista apresentada. A professora Diana Gonçalves Lunardi disse que o dela já 84 

estava homologado e que não deveria estar na lista. Diante dessas e outras 85 

inconsistências relatadas, a professora Cybelle Barbosa e Lima Vasconcelos 86 

projetou a tela do Sistema dos PIDs e constavam, naquele momento, pendente de 87 

homologação os PIDs 2021.2 dos professores Alexandre José de Oliveira, André 88 

Pedro Fernandes Neto, Blake Charles Diniz Marques, Bruno Tiago Ângelo da 89 

Silva, Celsemy Eleuterio Maia, David Custódio de Sena, Eric Amaral Ferreira, 90 

Indalécio Dutra, Paulo César Moura da Silva, Suedêmio de Lima Silva, Vânia 91 

Christina Nascimento Porto e os PIDs 2021.1 dos professores Bruno Tiago Ângelo 92 

da Silva, Christiano Rebouças Cosme, David Custódio de Sena e Vânia Christina 93 
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Nascimento Porto. Complementou dizendo que esses iriam ser apreciados agora e 94 

os demais, mesmo ciente de que alguns professores enviaram, ficariam para próxima 95 

reunião. Finalizou pedindo para que os docentes, após a submissão, coloquem seus 96 

PIDs na pasta compartilhada da reunião. Colocados em votação, todos os PIDs foram 97 

aprovados por unanimidade. No ponto cinco a professora Cybelle Barbosa e Lima 98 

Vasconcelos apresentou os Programa Geral de Componentes Curriculares – PGCC 99 

das disciplinas AMB0034 – Hidráulica, AMB0029 – Hidráulica, MEA2698 – 100 

Hidráulica e MEA2111 – Hidráulica. O professor Manoel Januário da Silva Júnior 101 

disse que viu os quatros PGCC e que não havia diferença entre eles. A professora 102 

Cybelle Barbosa e Lima Vasconcelos respondeu que convidou o professor Sérgio 103 

Weine Paulino Chaves para reunião, para responder eventuais dúvidas dos docentes, 104 

e que solicitou que ele fizesse uma unificação dos códigos das disciplinas de 105 

Hidráulica. Disse que recebeu como resposta que não seria possível as unificações de 106 

código, embora as turmas sejam ministradas simultaneamente. O professor Luis 107 

Cesar de Aquino Lemos Filho disse que a disciplina que ele leciona, Manejo de 108 

Bacias Hidrográficas, possuem 3 códigos distintos pois atendem diversos cursos e 109 

que já tentou fazer uma unificação de códigos mas enfrentou resistências dos 110 

coordenadores de cursos. Luiz Djalma Dias Filho disse que as quatro disciplinas de 111 

hidráulicas são idênticas e que as disciplinas AMB0034 – Hidráulica e MEA2698 – 112 

Hidráulica são para Agronomia e por, ainda, ter alunos na grade antiga existe a 113 

necessidade de ofertar a AMB0034 – Hidráulica. Citou também que os pré-requisitos 114 

das disciplinas de Hidráulica ofertadas para Agronomia e para o CeT (AMB0029 e 115 

AMB 2111) são diferentes. O professor Francisco Alves da Silva Júnior disse que 116 

se são a mesma disciplina os pré-requisitos devem ser os mesmos. Colocada em 117 

votação, os PGCCs foram aprovados por unanimidade. No ponto seis a professora 118 

Cybelle Barbosa e Lima Vasconcelos disse que essa era a primeira vez que teriam 119 

que aprovar, previamente, as solicitações dos coordenadores dos cursos de graduação, 120 

pois esse procedimento consta no calendário acadêmico. Apresentou, então, uma 121 

planilha com todas as intenções de solicitações de turmas, ofertadas pelo Decam, 122 

feitas pelos Coordenadores dos cursos de graduação. A professora Joana Karolyni 123 

Cabral Peixoto, coordenadora do curso de Engenharia de produção, disse que 124 
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poderia solicitar as vagas no curso com o código novo desde que fossem garantidas 125 

as vagas para os alunos do curso de produção. Pediu para que as vagas das turmas da 126 

disciplina MEA2128 – Sistema de Gestão de Saúde e Segurança no Trabalho fiquem 127 

limitadas em 45 alunos em função da parte prática da disciplina. Colocadas em 128 

votação, a oferta das disciplinas do Decam para o semestre 2022.1 foi aprovada por 129 

unanimidade. No ponto sete, a professora Cybelle Barbosa e Lima Vasconcelos 130 

disse que o governo emitiu a Instrução Normativa nª 36 revogando a Instrução 131 

Normativa nº 90 e como consequência convocaram os servidores para o retorno ao 132 

trabalho presencial a partir de 06 de junho de 2022. A professora Miriam Karla 133 

Rocha perguntou se a UFERSA iria encarar isso como se a pandemia tivesse acabado, 134 

pois a Resolução Consepe/UFERSA nº 62 também faz várias orientações em relação 135 

à conduta dos alunos e servidores em relação ao uso de álcool, máscaras, 136 

distanciamento etc. A professora Fabrícia Nascimento de Oliveira, membro do 137 

Centro de Engenharia no Comitê de Biossegurança, disse que o comitê está 138 

preocupado com a situação e que já houve uma reunião, mas que precisam de mais 139 

elementos para que decidissem algo. Primeiramente iriam cobrar um posicionamento 140 

das Pró-Reitorias, pois o Comitê quer saber, por exemplo, se outra resolução será 141 

lançada com orientações sobre medidas protetivas contra covid e se o aplicativo de 142 

monitoramento de casos de covid, que já deveria estar em uso desde o início do 143 

semestre, será implantado. Disse ainda que está havendo um aumento no número de 144 

casos confirmados e de morte por covid e que isso é um fator extremamente 145 

preocupante. O professor Manuel Januário da Silva Júnior sugeriu que caso 146 

revoguem por completo a Resolução nº 62, deve ser criado algum mecanismo para 147 

que o Comitê de Biossegurança, ao longo do semestre, possa recomendar algumas 148 

restrições para segurança caso ache necessária. Após discussão, a professora Cybelle 149 

Barbosa e Lima Vasconcelos sugeriu os seguintes encaminhamentos: 1 - Perguntar 150 

se com a revogação da resolução todas as restrições sanitárias serão extintas. 2 – 151 

Perguntar se uma nova resolução será emitida regulamentando as restrições 152 

sanitárias. 3 - Reforçar as solicitações já feitas pelo comitê de biossegurança. 4 - 153 

Perguntar se o Comitê de Biossegurança poderá recomendar alguma ação sanitária 154 

caso a situação do momento exija. Colocadas em votação, os encaminhamentos da 155 
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assembleia foram aprovados por unanimidade. No ponto oito a professora Cybelle 156 

Barbosa e Lima Vasconcelos disse que leu as proposições e que as sugestões do 157 

Decam foram colocadas na minuta para discussão no Consepe. Nenhuma observação 158 

foi feita. Colocada em votação, foi aprovada por unanimidade que as proposições já 159 

colocadas pelo departamento sejam defendidas no Consepe. No ponto nove (outras 160 

ocorrências), o professor André Duarte Lucena informou que já está em atividade 161 

na Comissão Permanente de Pessoal Docente – CPPD, como representante do CE, e 162 

que estava à disposição de todos e que qualquer dúvida ou sugestão de melhoria 163 

enviasse para ele.  Não havendo mais nada a ser discutido, a Presidente da 164 

Assembleia, Cybelle Barbosa e Lima Vasconcelos, agradeceu a participação de 165 

todos e deu por encerrada a reunião às dezessete horas e trinta minutos. E eu, Luiz 166 

Djalma Dias Filho, secretário do DECAM, lavrei a presente ata que será assinada 167 

por mim e pelos demais presentes, quando aprovada. XXXXXXXXXXXXXXXX  168 
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